
 

 

＜第４０７７回＞                 みんなで踏破！青雲会日帰り６０山！ No.121  

目的地：金剛山（お地蔵さん清掃） 

担当者：時本長裕 

実施日：2020年10月18日 ( 日 )  

形 式：ハイキング 

費 用： \1,970. （大阪阿部野橋発着・交通費（450(近鉄 ) ×2 + 往480(バス ) + 復590(バス ) ） 

参加者：20名 

赤松朋子・足立俊瑞・石居利里・今中良和・大貫晃・大橋ミチル・熊谷剛・島崎美奈子・鈴木雅子・

富平一雄・中村博一・新里美和・森田千幸・南美幸・満田克己・山本勉・横山寿美・渡辺佳治・ 

時本長裕・ ( 見学 ) 平居由美 

天 気：晴れ 

行 程：  

（大阪阿部野橋駅(7:50)＝ ( 近鉄 )⇒ 古市駅 ( 乗換 )⇒(8:14) 富田林駅） / 富田林駅前【集合】

(8:20)＝ ( 金剛自動車 )⇒(8:47) 葛城登山口[360m](9:00)－ [ 太尾道]→(12:16)金剛山 ( 社務所

前)[1,077m・昼食 ](12:54)→(13:02) 金剛山 ( 葛城神社) [1,125m](13:10)→(14:02)お地蔵さん前

[ 清掃 ](14:55)→(15:02) 久留野峠 →(15:50) 千早ロープウェイ前 [ 約 650m] 【解散】（ (15:55) ＝

( 金剛自動車)⇒(16:34)富田林駅＝ ( 近鉄 )⇒ 大阪阿部野橋駅） 

感 想：  

 金剛山南尾根ボッカ訓練の際などは、お地蔵さんの前を通るときに手を合わせるのですが、清掃は

していません。前回、昨年 5 月に会長がお地蔵さんの清掃例会をされてから約 1 年半経過し、たまに

はきれいにしなくては、と思い今回お地蔵さんの清掃例会を計画しました。前々回、2017年12月に清

掃例会を計画したときは、前夜に雪が降り寒い時期でしたので、参加いただいた方にはご負担をおか

けしました。その反省から、今回は10月の虫等の動きが活発でなく寒くもない時期に設定しました。

また、コースについては、あまり使わない太尾道を経由して登ることとしました。 

 葛城登山口バス停で下車し、山本さんのアドバイスにより少しバックして車道の傍を通る道を太尾

道登山口に向かいました。太尾道経由のアプローチは基本的に尾根道で、最初に等高線が密になって

いて標高をあげていきます。 

本例会には見学の方が 1 名 ( 平居さん ) いらっしゃり、集合場所がバス停なので私たちのグループ

がわかるかどうか気になっていましたが、葛城登山口のバス停で確認すると参加されていることがわ

かったのでホッとしました。見学の方には、歩いているときはできるだけ前方に位置していただくよ

うにし、新人担当の熊谷さんをはじめ、大橋さんや鈴木さんや会長、終盤では島崎さんが話しかけら

れ、よいコミュニケーションがとれたのではないかと思います。 

昼食場所をどこにするかということについて、太尾塞跡といった早い時刻から食事にしてはどうか

という声が挙がっていましたが、その後の六道の辻付近も含め、風が吹いて寒いという意見が出た

り、会長からもう少し登ってからの方が良いという意見が出て、結局金剛山社務所横の広場で昼食タ

イムとしました。ここは、今年のボッカ訓練の時に社務所前の「密」を避けて休憩した場所で、社務

所付近で休憩するには最適の場所と思います。日が当たり標高が高い割には今までの昼食候補地に比

べ暖かく、ここまで昼食を待った価値がありました。 

昼食後、舗装された急坂を登り、「金剛山頂」の標識がある葛木神社で集合写真を撮影しました。 

これで、青雲会60山のポイントゲットです。葛木神社から裏手に回り、大和葛城山がよく見える場所

にやって来、皆さん大和葛城山を眺めたり撮影されていました。平居さんも同じように眺めておられ

ましたが、ご自身のことを山行初心者と言われていただけあって、例えば「向こうの山が大和葛城山

ですよ。」といった説明を含めすべてご存じないようでしたので、既にご存じでくどい説明にならな



 

 

いかといったことを気にせず説明できて楽でした。 

その後千早園地の横を通り、お地蔵さんに到着しました。早速、本例会の大きな目的である、お地

蔵さんの清掃にとりかかりました。清掃時はどうしても密接・密集になってしまいがちですので、全

員マスクを着用していただくことにしました。お地蔵さんには祠があり、構造上多くの人が一斉に作

業をできる状況になかったこともあり、「密」の度合いもましだったのではないかと思います。ま

た、町田さんが少し前にベンチにペンキ塗りをされていたということで、ベンチは塗りたてのきれい

な状態でした。清掃後、会長から大阪青雲会がこのお地蔵さんのお世話をするようになったいきさつ

の説明があり、その後参加された皆さんで般若心経を唱えました。 

読経後お地蔵さんを囲んで集合写真を撮影しました。参加された方は、重い水を持ってきていただ

いたり、清掃用具を持ってきていただいたり、積極的に清掃していただきありがとうございました。 

お陰様でお地蔵さんは見違えるほどきれいになりました。お地蔵さんの世話を引き受けられた前会

長、当初お地蔵さんだけだったところから祠やベンチを設営された林さん (2017 年12月退会 ) やその

手伝いをよくされていた米谷さん (2019 年12月退会 ) もきっと喜ばれていることと思います。 

 

 

   


